



LA HORA DE LAS DECISIONES

Francia, los Estados Unidos e Inglaterra romperan sus relaciones con Franco?

MONARQUICOS Y COMUNISTAS CONTRA LA REPUBLICA

Como esperábamos, la Comisión de Negocios Extranjeros de la Constituyente francesa, se ha pronunciado por la ruptura con Franco. Llevada la proposición a la Cámara, los diputados franceses no han de vacilar en hacer suya la resolución adoptada por la Comisión de Negocios Extranjeros. Francia comprende los riesgos que encubre una vecindad como la de Franco, sobre todo, en un momento en que el esfuerzo del pueblo francés, va dirigido a levantar el país sobre las ruinas que la ocupación le dejó en herencia.

De ellas, nos da un avance el Gobierno francés, con la nota remitida a Londres y Washington, que no obstante el secreto de que se la viene rodeando, encierra el propósito de forzar una decisión de los países anglo-sajones con respecto a la España de Franco, cuya supervivencia en un mundo liberado de las fuerzas fascistas, resulta absolutamente incomprensible. Ni siquiera a título de nota pintoresca, porque sojuzgado por Franco, martirizado cruelmente por el sanguinario dictador español, un pueblo que ha sido desangrado por abrir el camino de la victoria a las democracias, vive de la esperanza y de las ilusiones que esas democracias le hicieron concebir, al proclamarse continuadores del ejemplo que él supo darles.

Nos duele—y hasta qué extremos es agudo el dolor que sentimos—al observar la lentitud que las democracias imprimen a todos sus pasos. Nos duele, porque pensamos en lo pronta que hubiese sido nuestra reacción, en lo fácil que nos hubiera resultado desprendernos de todo sentimiento egoísta para entregarnos con todo nuestro ardor, sin cálculos interesados, al cumplimiento de unos deberes morales que nosotros situamos siempre en el plano más elevado de nuestra conducta.

Y a esa lentitud por aportar al pueblo español la reparación que se le debe, asistimos con un estado de ánimo tenso y emocionado. Dispuestos a no dejar que se quiebre nuestra confianza. Dispuestos, con nuestra palabra y con nuestra acción, a precipitar un desenlace que, salvando los destinos de nuestro país, salve el propio crédito de la democracia.

La posición adoptada por Francia ante el problema español, y que se ha traducido en la presentación de una nota a los Gobiernos de Inglaterra y los Estados Unidos para que definan claramente su actitud con relación al régimen franquista, sitúa la cuestión de la ruptura de las democracias con la España fascista en el primer plano de la actualidad. La Prensa europea y americana trata este tema preferentemente, y se observa una coincidencia casi unánime en considerar que esa ruptura ha de producirse en un futuro inmediato. Incluso ha cundido la opinión de que la cuestión española no dejará de ser uno de los temas de las conversaciones que han congregado en Moscú a los ministros de Negocios Extranjeros de las potencias aliadas.

La nota enviada por Francia a los Estados Unidos e Inglaterra, y cuyo objeto es establecer un acuerdo entre los tres países para determinar la política a seguir con la dictadura de Franco, deja traslucir el criterio de llegar a una ruptura de las relaciones diplomáticas, que el descubrimiento reciente de ciertos documentos, probando irrefutablemente la complicidad de Franco con las potencias del Eje, hace necesaria. De este hecho, la cuestión queda planteada con todas sus consecuencias, y la opinión democrática del mundo entero espera con un interés máximo la decisión que pueda intervenir sobre el particular.

¿Qué nuevos argumentos podrían ser invocados para aplazar una resolución cuyo retraso va suponiendo la concesión de una beligerancia incomprensible al último reducto fascista de Europa? Porque, a juzgar por sus propias palabras, Bevin detesta a Franco y su régimen, y en cuanto a Truman, le ha manifestado ostensiblemente su antipatía. Y detrás de sus dirigentes, está la opinión pública anglosajona, que empieza a sentirse extrañada de que a esas declaraciones hechas en términos tan rotundos no sucedan en un orden lógico de consecuencias los actos y decisiones que han de confirmar su autenticidad. Hay, es cierto, algún sector de la opinión internacional que prefiere que no sean adoptadas medidas

radicales contra Franco, bajo el pretexto de que ello supondría una intervención declarada en los asuntos interiores de España; pero ese sector es justamente el mismo que exageró la No-Intervención durante nuestra guerra hasta extremos que le condujeron a preferir el triunfo de Franco sobre el de la República española, y en la actualidad no es ajeno a cuantas maniobras se realizan en el extranjero para preparar el retorno de la monarquía en España. Ese sector que pretende erigirse en juez es recusable, como parte interesada, cuando se trate de la cuestión española, en la que no ve otro aspecto que el que se refiere a los crecidos dividendos que le aportan sus acciones empujadas en las minas y otras empresas establecidas en nuestro país. ¿Puede subordinarse la amistad del Pueblo español a una simple cuestión de intereses? ¿Debe ser considerada España como una colonia de fácil explotación?

Es de suponer que la tregua de que ha venido gozando Franco hasta ahora toque a su fin. La reacción provocada por la nota francesa en los Estados Unidos ha sido considerable. En el Mi-

nisterio de Estado no se disimula la enorme repercusión producida, y se asegura que en el caso de que Francia llegue a proponer claramente la ruptura de relaciones con Franco, los Estados Unidos se apresurarían a secundar dicha actitud. Personalidades oficiales de un marcado relieve llegan aun más lejos, al estimar que a la ruptura debería acompañar un mensaje dirigido al Pueblo español, en el que se explicara que Franco es el único responsable del aislamiento internacional de España y de su exclusión del seno de las Naciones Unidas.

No menos graves han sido los efectos causados en España, donde ha empezado una campaña entre los elementos más afielos al régimen, para predisponerles a llegar a los máximos sacrificios, en el caso de que la animadversión del exterior se tradujera en actos positivos. Un acusado nerviosismo reina entre los dirigentes fascistas, que presienten la amenaza gravísima que pesa sobre su régimen, síntoma que hace prever la eficacia de una resolución que situara la dictadura de Franco al margen de toda relación internacional.

Reunión de las Comisiones Ejecutivas del P. S. O. E. y de la U. G. T. en Francia

NOTA OFICIOSA

Las Comisiones Ejecutivas del Partido Socialista Obrero Español y de la Unión General de Trabajadores en Francia, se han reunido conjuntamente y han escuchado la amplia información que de cuanto ha ocurrido en Méjico les ha proporcionado nuestro compañero Trifón Gómez, que acaba de llegar de aquella República.

Examinada ampliamente dicha información y conocidos los términos de la Declaración Ministerial, las Comisiones Ejecutivas aprueban dicha declaración, esperan que el Gobierno pueda realizar cuanto antes el programa que se ha trazado para recuperar la República, y se ratifican en su apoyo al Gobierno y en sus resoluciones anteriores de seguir luchando, de acuerdo con los compañeros de España, hasta lograr el restablecimiento de la legalidad republicana.

Mensaje de Largo Caballero al Comité inglés Emergency for Democratic Spain

Londres.—Organizado por el Emergency Comité for Democratic Spain se ha celebrado un importante acto el 8 del actual en el Memorial Hall.

Asistió numeroso público y una nutrida representación de la Cámara de los Comunes.

Hablaron Dorothy Woodman, Nan Green y diversas personalidades más. Se leyeron mensajes de personalidades españolas y de otros países. Acogidos por los asistentes con particular entusiasmo un escrito del compañero Largo Caballero, del que entrecabamos los diversos párrafos:

«Estimo necesario que, por parte de los ciudadanos de los pueblos libres que verdaderamente aman los ideales de equidad y justicia, se incrementen los trabajos encaminados a presionar a los estadistas de las potencias poderosas para que pongan en juego los medios de que disponen a fin de precipitar la caída del despótico régimen de Franco, enemigo no sólo del pueblo español, sino también de aquellos otros que han luchado

para derribar el sistema totalitario impuesto por el nazismo alemán a tantos otros pueblos de nuestro continente.

Estimo que si las víctimas del fascismo español no son bastantes a conmovir a los hombres y a los partidos que rigen los países fuertes, y que pueden influir decisivamente en la suerte de las naciones menos poderosas, la solidaridad del fascismo español durante los primeros años de la pasada guerra con los Gobiernos de los países del Eje debiera ser causa suficiente para impulsarles a la adopción de medidas que determinasen un fin rápido del régimen franquista. La supervivencia del fascismo en España no sólo es una inmensa desgracia para mi patria, sino una burla a la gran victoria militar de las Naciones Unidas sobre el sistema de totalitarismo preconizado y encarnado por Hitler y Mussolini.

Las condenaciones verbales que hasta ahora se han hecho del fascismo español no bastan para conseguir la libertad de mi país. Tras las declaraciones de

San Francisco y de Potsdam, Franco continúa encarcelando y fusilando a españoles y protegiendo, de la manera que le es posible, a los evadidos de Alemania que lograron colocarse bajo su amparo de correligionario. Es preciso adoptar contra el régimen fascista español medidas prácticas que le obliguen a dejar paso a la libertad y a la democracia.

El pueblo español confía en la generosidad y en el espíritu noblemente democrático de Inglaterra, y si de este gran país surgiese una decisión que supusiera efectiva y eficaz ayuda para el restablecimiento de una situación legal que permitiese a España unirse al concierto de los demás pueblos pacíficos, los lazos de amistad existentes de siempre entre una y otra nación quedarían renovados y reafirmados por motivos de eterna gratitud.

Esta declaración de Largo Caballero ha impresionado vivamente en los medios políticos de Londres. Ha sido recogida por la Prensa y difundida por la radio con gran profusión.

Jamás habrá presenciado el mundo pinudas semejantes a las que nos ofrecen los eunucos democráticos que se aprestan a gobernar el Universo, en cuanto se ponia a considerar el problema español y sus posibles soluciones. Hace un año que estamos esperando los españoles las resoluciones lógicas que cada día esperamos una vez vencido el fascismo hitleriano, del que el español es una víctima, no por haberse unido a ellos, sino por haberse unido a sus aliados.

¿Hace unas semanas que el P. C. viene haciendo tremenda campaña contra Franco, por el último discurso pronunciado por este en las Cortes, era lógico esperar que después de la campaña los comunistas se iban a erigir en campeones de la República y sus instituciones. Pues, no, señor. En el último Congreso que han celebrado, y por boca del renegado Carrillo, han hecho un cambio de rumbo a los monárquicos y católicos. Propugnan un Gobierno de transición con todas las fuerzas reaccionarias del país, y anatematizan al Gobierno de la República, que según ellos en tres meses ha perdido toda autoridad a los ojos del Pueblo español. Es decir, que se echa por la borda de intereses desconocidos a la República y sus instituciones, y se aceptan las soluciones por las que en la actualidad trabajan los reaccionarios de todo el mundo. Los banqueros de la City y Wall Street se habrán conmovido al apreciar los progresos que entro una parte de los antifascistas españoles hacen sus planes. ¡Y nosotros que creíamos que recibían sus consignas de Moscú!

Que los monárquicos españoles manobren febrilmente para cerrar el paso a soluciones republicanas, lo comprendemos perfectamente. Lo que ya no comprendemos tan bien es que haya desistido de sus ayudas. Y mucho menos comprendemos que el Partido Comunista traicione a la República, traicionando así al Pueblo español. Es posible que esta actitud esté determinada por el aislamiento a que fué reducido por su pestilencial política; pero la compañía de vaticanistas, banqueros, capitanes de industria, fascistas ahitos de sangre y por ende arrepentidos, requetés defraudados y otros aspectos de la reacción mundial e indígena, no creemos que lo purifique.

En resumen: nos encontramos ante una maniobra de gran estilo contra la República, tejida por los privilegios de casta, la alta delincuencia y un partido que, como nada tiene que perder, juega a todas las cartas, menos a la del Pueblo español.

No son españoles

por Juan Tundidor

Jamás nos avenimos los socialistas a conculgar con la teoría que pretende establecer diferencias entre los hombres por motivos de raza. Creemos, sin embargo, que cada país conserva a través de su historia virtudes que definen particularmente sus características nacionales. Por lo que a nuestro país se refiere corrió en lenguas de la fama hasta los más apartados confines de la tierra las condiciones de heroísmo, hidalguía, nobleza y generosidad inherentes y consustanciales con la condición de español. La mística nacional del honor, a lo que rindieron culto, durante tantos siglos, los españoles de todas las capas sociales, aureoló de prestigio ante el mundo entero a nuestro pueblo.

Hubo de producirse la terrible conculgación del año 1936 para que todas aquellas virtudes, al decir de algunos raciales, fueron traicionadas y saboteada el alma de nuestro noble pueblo. No hubo un palmo de tierra ni un hombre que no fuera testigo de un acto vandálico y de un atentado a la dignidad humana.

Quiso la suerte que la República española fuese arrollada como primera víctima de la gigantesca agresión del eje contra los regimenes democráticos de Europa.

A Franco incumbió el deshonrar, la indignidad de poner su espada al servicio del invasor extranjero contra su propio pueblo, calificando clínicamente su traición de cruzada nacionalista. Cruzada católica, de la que fueron esforzados caballeros los moros de las cábilas marroquíes, que pasaron triunfalmente el simbólico emblema de la media luna por las tierras de la vieja España católica, donde el «caudillo» les reservara la alta misión de restablecer la fe cristiana.

Terminada aquella lucha trágica, vencido en combate desigual aquel heroico ejército de descamisados, Franco dió muestras de su ferocidad infrahumana, superando el sadismo represivo de la Gestapo, sistematizando la caza del hombre; del hombre vencido, desarmado, impotente. ¡Bizarra interpretación de la piadosa caridad cristiana!

Los más ingenuos esperaban que, pasado el furor homicida de la batalla, la serenidad se impondría en las alturas. Que la hidalguía, la tradicional generosidad española, ofrecería a los vencidos una tregua que posibilitara algún día el milagro de la reconciliación nacional... Quien deshonró el ejemplar del generalato traicionando la promesa de fidelidad a la República. Quien traicionó a su patria abriendo las fronteras de las tierras sagradas de España al invasor extranjero. Quien juró a su religión profanando el santuario de su fe lanzándolo a los pies de las hordas moriscas, ni es generoso, ni es español, ni rinde culto al honor que tanto enalteciera a nuestra tierra.

Opinion de un ministro francés sobre el problema español

El redactor político de la Agencia Febus ha sido recibido por un miembro del Gabinete francés, cuya actitud acerca del problema español ha sido en todo momento respetuamente participativa de una ruptura de relaciones entre la República francesa y el Gobierno fascista de Franco. Dicho ministro, cuyo nombre no estamos autorizados a transcribir, ha mantenido con nuestro compañero la siguiente conversación:

—¿Considera usted, señor ministro, que una acción asíada del Gobierno francés en el sentido de decidir la ruptura de relaciones con la España fascista sería motivo de disgusto en las cancillerías inglesas o americanas?

—De ninguna manera. Mi opinión personal—y por ello le agradeceré que se abstenga de dar mi nombre—es que Francia pudiese y debe romper inmediatamente sus relaciones con Franco.

De la misma manera que Inglaterra y los Estados Unidos tienen unas relaciones normales, con embajadores acreditados en Madrid, mientras nosotros no tenemos otra cosa que una representación oficial, podemos decidir una ruptura total sin que ello cause inquietud de ninguna especie en los países anglo-sajones. Nosotros los franceses libres, tenemos motivos de especial quejura contra el fascismo español. La intervención del embajador de Franco en París, Sr. Leguerric, y la conducta del Gabinete de Madrid frente al general de Gaulle y con los franceses que se refugiaron en España, no podemos olvidarla. Esto, para mí, tiene una importancia mayor que toda consideración económica o comercial.

—¿Ese es su criterio o el del Gobierno?

—Este es mi criterio. Pienso mantenerlo cuando el asunto se trate en Consejo de Gabinete.

—¿Cuál cree usted que será el acuerdo definitivo del Gobierno francés?

—Creo que el Gobierno francés acabará rompiendo sus relaciones con Franco en un plazo no muy largo. En cuanto a los países anglosajones, pienso que harán otro tanto. La actitud del Gobierno de Méjico reconociendo al Gabinete de Franco, indudablemente no ha sido adoptada, indudablemente sin la aprobación de los Estados Unidos. Por determinadas razones, el Gabinete de Washington no ha interrumpido sus relaciones oficiales con Madrid. Pero contempla con simpatía todo lo que sea difusar la continuidad de Franco en el Poder. En cuanto a los ingleses, estimo que si la Conferencia de los tres ministros de Negocios Extranjeros que va a comenzar el día 15 en Moscú tiene éxito, es decir, si en ella se resuelven los problemas internacionales que aun están pendientes, considerará el asunto español con una decisión que hasta ahora no han considerado. Y en la Asamblea de las Naciones Unidas de enero próximo se decretará, indudablemente, la muerte política de Franco.

de él; una cosa así como la función que el duque de Alba desempeñó en Londres durante los primeros años de la guerra civil española. En cuanto al Gobierno en sí, si sus miembros vienen a Francia tendrán, seguramente, todo género de facilidades para la realización de sus trabajos.—Febus.

Saqueo franquista en la Embajada del Panamá

Nuestros compañeros de Panamá nos comunican, con fecha 8 de diciembre, que el Sr. Gordón Ordás, embajador del Gobierno provisional de la República, ha tomado posesión de la Embajada de Panamá. He aquí los términos en que nos describen el acto:

«Aquí tuvimos ayer uno de los días más emocionantes de nuestra emigración. Presentó cartas credenciales al Presidente de la República de Panamá el embajador de nuestro Gobierno, Félix Gordón Ordás. Después tomamos posesión del edificio de la Legación, que es propiedad de España y muy posiblemente el mejor edificio de todo este país; por lo menos, es el de líneas más bellas, y está emplazado en la más suntuosa plaza de esta capital, en cuyo centro campea una preciosa alegoría en piedra y bronce de Cervantes y el Quijote.

¡Izamos nuestra bandera, y nos fué dado por primera vez desde que salimos de España volver a pisar territorio de la Patria perdida. Los señores franquistas han vaciado cuantas dependencias tenía la Embajada: muebles de época, cuadros, vajillas, ropas, libros, archivos, etc., todo lo han robado. Han arrancado algunos lavabos y los han vendido a casas comerciales de ésta. Como no pudieron arrancar los armarios de la biblioteca por estar empotrados, se llevaron los cristales... (y a nosotros nos llamaban ladrones). Hemos sacado fotografías de cómo dejaron todo, y estamos dispuestos todo cuanto esté en nuestras manos para hacerles pagar su felonía.»



VIDA DEPARTAMENTAL EN PAMPLONA, CRONICA INTERNACIONAL

HAUTE-VIENNE Las Federaciones Departamentales del Partido y de la Unión General han celebrado en la ciudad de Chamoit un acto de afirmación socialista.

ALLIER La Sección local de la Unión General de Trabajadores de Gannat ha procedido a la elección de nuevo Comité, siendo designados para constituirlo los compañeros Fernando Martínez, presidente; Ricardo Montes, secretario, y Francisco Dolado, tesorero.

GUERS En la ciudad de Montferriand ha tenido lugar un acto de confraternidad entre los socialistas franceses y españoles. En él intervinieron, en nombre de la Organización hermana francesa, los compañeros Descamps, Duffor y Laforgue.

COTE D'OR En la reunión departamental celebrada por los compañeros de Dijon (Côte d'Or) ha sido elegido el siguiente Comité: Presidente, José Lucendo (reelegido); secretario, Abelardo Rodríguez; secretario de Prensa y Propaganda, Benito Perretia; tesorero, José Sevilla; vocales, Manuel López, Andrés Pérez y Francisco Domínguez.

PUY DE DOME En Clermont-Ferrand y con asistencia de todas las Secciones que componen este Grupo se ha celebrado el Pleno Departamental.

Fue aprobada por unanimidad la extensa memoria que el Comité saliente había elaborado; en la que se resumen todos sus trabajos. Entre los numerosos acuerdos adoptados figuran la aprobación unánime de los trabajos realizados por la Comisión Ejecutiva, reafirmando con ello su adhesión a la misma y la solidaridad con los compañeros de España, para los cuales se acordó acrecentar la propaganda a fin de ayudar a los mismos en la gigantesca lucha chamoitina que sostienen en el interior del país.

El domingo 10 de diciembre se celebró en Toulouse un importante Pleno de los compañeros de la U.G.T. que pertenecen a las Provincias Vascas. El acto fue presidido por el compañero Montero, en nombre de la Comisión Ejecutiva. Estuvieron representados los Grupos de Marsella, París, Toulouse, Burdeos, San Juan de Luz, Hendaya, Bayona, Bourges, Puyol, Montauban, Pézenas, Lannemézant, Biarritz, Tarbes, Cambó, Clermont-Ferrand, Pau y los de África del Norte, Orán y Argel.

Fue aceptada la gestión del Comité expuesta por los compañeros Pierna y Giménez, gestión que se refiere al período que media entre la liberación de Francia hasta la celebración del Pleno, y que comprende la gestión general del Comité y su intervención y relaciones con el Gobierno vasco, Consejo Consultivo del mismo y Agrupaciones políticas y sindicales de Euzkadi en Francia y África.

Después de ligeras modificaciones de forma, fueron aprobadas las bases que han de servir de normas para la actuación y desenvolvimiento de los ugetistas vascos en el exilio. Fue elegido el siguiente Comité: Presidente, Angel Giménez; vicepresidente, Evaristo Expósito; secretario, Virgilio Pierna; tesorero-contador, Pantaleón León; y vocal, Paulino Gómez.

El Pleno, que desde su comienzo abordó con elevación y firmeza los delicados problemas objeto de sus deliberaciones, terminó, después de dos largas jornadas de trabajo, en medio de la mayor cordialidad, no sin dedicar un sentido homenaje póstumo a cuantos compañeros han terminado sus días en el exilio y la deportación, en lucha abierta contra el régimen de opresión que detenta Franco en España y a la acción de cuantos en nuestra Patria mantienen en alto la enseña redentora de nuestra inconfundible Unión General de Trabajadores.

La espada de Damocles Por difícil y costosa que sea la guerra, resulta más difícil conservar la paz. Son tremendas deducciones de los tiempos vividos y de los que vivimos; sin embargo, aún, reconociendo esta terrible realidad hay que afrontar los acontecimientos y tomar la posición que convenga para la reconstrucción y afianzamiento de una paz definitiva. La Ciencia ha hecho tales progresos que la amenaza de una posible guerra significa la destrucción de todos los avances de un plan universal para morales.

La Federación S.F.I.O. de Loir et Cher por la ruptura con Franco Nuestro Comité Departamental Blois nos comunica que con motivo de una intervención suya en el seno del Partido Socialista francés, éste ha acordado enviar a su Comité Nacional, una petición para que sean rotas las relaciones diplomáticas y comerciales con la España de Franco.

el choque de carlistas y falangistas, alcanzó una gran amplitud

Sobre los sucesos que tuvieron lugar en Pamplona el 3 de diciembre, y que enfrentaron a falangistas y requetés, nos ha llegado una amplia información, que revela el carácter seriamente grave y las verdaderas proporciones del choque entre los dos bandos que pretenden disputarse la hegemonía del Poder en la España fascista.

Los carlistas habían proyectado para dicho día una gran concentración que debía atraer a Pamplona todos los elementos con que cuentan en Navarra, concentración que debía finalizar con una manifestación que recorriera las calles de la capital navarra, pidiendo la instauración en el trono de uno de los descendientes de D. Carlos con el nombre de Carlos VIII.

La autoridad gubernativa, informada de los propósitos que abrigaban los elementos carlistas, movilizó todos los resortes de su mando, y a tal efecto concentró la llamada Policía armada en los puntos estratégicos que dominan el acceso a Pamplona, con la orden de que impidieran a todo trance la llegada de los carlistas procedentes de la provincia. Los autobuses y camiones cargados de gente que en las primeras horas de la mañana iban llegando a Pamplona, fueron detenidos y requisados; pero ante la gran afluencia de vehicu-

los y en vista de la actitud hostil manifestada por sus ocupantes, la Policía armada se vio en la necesidad de solicitar el concurso de la Guardia civil, cuya fuerza no quiso ser empleada desde un principio por considerarla francamente monárquica. Los carlistas de la capital, junto a los de algunos pueblos que llegaron a pie, iniciaron entonces la manifestación, convirtiéndola en protesta contra las autoridades por el empleo de tales procedimientos. Se dieron los primeros gritos de «Abajo Franco y Falange», lo que obligó a la fuerza pública a intervenir, recurriendo al empleo de las porras para disolver a los manifestantes y restablecer el orden.

Los carlistas reaccionaron violentamente, recurriendo a las armas de fuego en su agresión contra la Policía armada, que nuevamente se vio obligada a pedir refuerzos, iniciándose un fuerte tiroteo, que duró hasta que fuertes contingentes armados pudieron imponerse por su superioridad numérica a los carlistas. En el combate hubo muertos y heridos de los dos bandos. El motivo de la concentración organizada por los carlistas fue celebrar la salida con vida de las prisiones alemanas de uno de los herederos de D. Carlos, para lo cual se dijo una misa en acción de gracias. Al propio

tiempo, los carlistas querían celebrar la fiesta de San Francisco Javier, que ellos consideran como su patrón. Fue justamente en el transcurso de la fiesta cuando tuvieron lugar los primeros disturbios, al solicitar los carlistas que fuera interpretado el himno «Oriamendi», que es un himno bélico carlista. El director de la orquesta se resistió a interpretarlo por temor a ser sancionado, pero al fin fue obligado a hacerlo ante la actitud amenazante de los carlistas. En el acto fue organizada la manifestación, que recorriendo las calles de la Curia, de D. Blanca de Navarra y Chapitea fue a desembocar en la plaza del Castillo, y cuyo desenlace hemos señalado más arriba.

Los carlistas han pedido la libertad de más de doscientos requetés que fueron detenidos a consecuencia de los sangrientos sucesos, y han hecho la advertencia de que si no se da un curso favorable a su petición están dispuestos a obtenerla mediante el empleo de medios violentos.

Por las calles de Pamplona han aparecido pasquines y octavillas en los que se pide la dimisión de Franco.

Falta quizá de la divulgación necesaria, hay compañeros que nos preguntan si ellos, como socialistas o de la U.G.T., repatriados de Alemania, de Portugal, S.T.O. o bien los que sin salir de Francia hayan sido encarcelados o internados políticos, pueden, sin faltar a la disciplina del Partido o de la Unión, pertenecer a la Federación Española de Deportados e Internados Políticos.

La creación de nuestra Federación responde a una necesidad, cual es la de unir y coordinar todos los esfuerzos para ayudar a los deportados e internados políticos y a sus familias, a defender sus intereses morales y materiales menoscabados por la saña con que fué reprimido su entusiasmo antifascista.

Suscripción Pro-Espana

Table with 2 columns: Location and Francs. Includes entries like SUMA ANTERIOR (2.692.519,40), VILLEFRANCHE DE ROUERQUE (750,-), CONDOND (1.440,-), etc., ending with TOTAL (2.794.277,40).

Medio millón de francos distribuidos por Solidaridad Democrática Española

Solidaridad Democrática Española, organismo creado por el Partido Socialista, la Unión General de Trabajadores y las Juventudes Socialistas, ha venido trabajando infatigablemente, para poder organizar la ayuda a aquellos compañeros para quienes el exilio está recargado de enormes dificultades.

El sentimiento de solidaridad tan profundamente arraigado en los afiliados a nuestras organizaciones, se ha manifestado en Francia, con la generosidad que cabía esperar de nuestros compañeros. Y hasta la fecha, la voluntaria contribución a la que ninguno de nuestros militantes ha querido sustraerse, ha aportado medio millón de francos, cuyo valor queda realzado, cuando se sabe que trabajadores y todo el producto de su trabajo, son los que han hecho su aportación.

pañeros. La cantidad vertida en este concepto no baja ningún centavo de 60.000 francos, entre los que no figuran los socorros que las Secciones efectúan con carácter local. Están atendidos los compañeros que se encuentran en los Hospitales de La Guiche, Toulouse, Montpellier, Campos de Invalidos de Serether, La Reyze y Maseube.

Solidaridad Democrática ha socorrido ya a más de 400 com-

Acerca de la Federación de Deportados

Falta quizá de la divulgación necesaria, hay compañeros que nos preguntan si ellos, como socialistas o de la U.G.T., repatriados de Alemania, de Portugal, S.T.O. o bien los que sin salir de Francia hayan sido encarcelados o internados políticos, pueden, sin faltar a la disciplina del Partido o de la Unión, pertenecer a la Federación Española de Deportados e Internados Políticos.

La creación de nuestra Federación responde a una necesidad, cual es la de unir y coordinar todos los esfuerzos para ayudar a los deportados e internados políticos y a sus familias, a defender sus intereses morales y materiales menoscabados por la saña con que fué reprimido su entusiasmo antifascista.

Todo esto ha hecho que, consecuentes con el principio de solidaridad creado en los campos y en las cárceles, donde se hizo carne este espíritu fraternal, accediendo en lo posible a la ayuda de los más desfavorecidos, sin mirar que creó político ostentaban y en cumplimiento de la promesa hecha a los muertos, de continuar unidos como en el campo, para que sus seres queridos tuviesen un amparo el día que fuéramos libres. Todo esto ha hecho que organicemos la Federación Española de Deportados e Internados Políticos.

También puede ingresar en nuestra Federación un representante directo de la familia del deportado o internado fallecido, sin obligación del pago de cuotas, pero con los mismos derechos, y haber sido deportados ni internados, pero que por su interés por los mismos nuestro deseo de ayudar a la Federación. Estos son admitidos como socios honorarios, con voz pero sin voto.

Otra de las misiones de la Federación es la de ayudar en España, por medio de una acción eficaz, moral y materialmente, a los presos e internados políticos; ayudar y orientar a los Poderes públicos republicanos españoles sobre todos los problemas que plantean la muerte, la encarcelación y las expulsiones de que han sido víctimas los internados y presos políticos de nuestra Patria. Para ello mantendrá estrecha relación con todos los organismos políticos y sindicales, así como los del Gobierno, en afán de recabar los auxilios morales y materiales que beneficien a los miembros componentes de la Federación.

La Federación desarrollará una intensa propaganda para que sean conocidos con todo detalle los crímenes del fascismo (englobamos en este denominación común de fascismo el nazismo y el franquismo) en el área internacional y con preferencia en Alemania y en España, y luchará sin tregua para que tales crímenes no se puedan volver a repetir.

La escuela única

Con este mismo título y en estas mismas columnas de «El Socialista» esbozamos días atrás un principio de justicia social; el principio de la escuela única, dejando senado en él que la enseñanza primaria será la base del referido sistema.

En este alborar de la República Española, comienzan a dibujarse santas inquietudes de superación y de esperanza; inquietudes que en materia de educación se traducirán en realidad tangible en un futuro próximo.

Es preciso nos demos a la tarea de que la retribución es un derecho. De que la República existe y de que nada habrá de improvisarse un día. Tenemos un Gobierno, planteel de capacidades, a quien le incumbe la pesada tarea de retrotraer al año 46 el mecanismo de la administración española. Pero en cuestión de enseñanza y para salvar dos lustros de ignominia y de aporte negativo al acervo de la cultura y de la civilización, habrá necesidad de abandonar los viejos procedimientos de selección profesional por otros más en armonía con las exigencias de lealtad, comprensión y capacidad que el sistema de la escuela única exige.

No podrá ser el viejo escalafón del magisterio, nido de sacristanes y beatas, los que cristalicen en halagüena realidad esta idea de bondad y de justicia. Tendrán que ser hombres desprendidos, hombres generosos y con espíritu de sacrificio, los que enterrando, de una vez para siempre la escuela clásica, den vida a este principio de educación racional, base y sostén de regímenes auténticamente democráticos.

La enseñanza primaria, dentro del marco de la escuela única, ocupará la plataforma de la investigación seleccionadora de aptitudes y voluntades. En este ciclo de enseñanza, el laboratorio psicológico determinará la disposición del sujeto.

Y a la vista del análisis psicológico, el maestro terminará

Necrológica

En St-Magne (Gironde) ha fallecido, tras penosa enfermedad, el veterano militante del P.S.O.E. de Madrid y hasta su muerte secretario de la Sección de la U.G.T. de aquella localidad Antonio Jiménez Alvarez.

Durante su enfermedad, el compañero Jiménez ha contado con la solidaridad de nuestros compañeros y los militantes de la C.N.T. de St-Magne, y ha acompañado a la última morada la Colonia española de St-Magne y representaciones del P.S.O.E. y la U.G.T. del Departamento.

El silencio de las altas esferas oficiales rusas, que parece ser la consecuencia del silencio de Stalin, no dejan transcribir la base de la posición del Gobierno soviético. La Prensa soviética, en sus ediciones del 16 de diciembre, apunta algunos, no todos los motivos de descontento del Gobierno.

Los temas esenciales que allí serán objeto de estudio son: reunión de una Conferencia para la redacción y firma de los tratados de paz. Creación de una comisión de las Naciones Unidas para el control de la energía atómica. Solución del problema del Irán mediante la evacuación de las tropas inglesas y rusas de dicho país. Examen de la situación actual de Europa, Asia y África, consecuentemente a la presencia de efectivos anglo-americanos en numerosos puntos estratégicos y países liberados—que según la tesis sostenida por la Prensa soviética, debieran ser retirados—.

Ni el Sr. Byrnes, ni Bevin, han manifestado otra cosa que sus buenos deseos. No han prometido maravillas ni soluciones fáciles. Sin embargo, los problemas a resolver se encuentran situados como el primer mojón del camino de la paz. Deben ser imperativamente resueltos.

La Conferencia de Moscú debe representar un paso hacia adelante. No un paso hacia atrás como la de Londres.

Así lo deseamos fervientemente los amantes del Socialismo y, por ende, de la Paz.

Jesús BLAS.

Con la Conferencia de Moscú renacen nuevas esperanzas. Sin que nadie espere una solución milagrosa de las graves cuestiones a debatir. Ya el Sr. Byrnes, representante de los Estados Unidos, advierte que esta Conferencia de Moscú no es una conferencia de la paz, sino un «trabajo de exploración»; también anuncia una segunda conferencia, en donde se reunirán los representantes de los tres Grandes; para el mes de marzo de 1946, en Washington. Bevin, representante inglés, ha declarado en la Cámara de los Comunes, que su intención era la de no aceptar en Moscú ningún compromiso formal sobre aquellas cuestiones que atañesen a Francia. Ambos representantes de Inglaterra y Estados Unidos expresan su deseo de conseguir en Moscú un mayor acercamiento y una mejor comprensión.